

Hospital Biprovincial Quillota Petorca se posiciona como líder en materia de procura de órganos de la Red SSVQ estos últimos años

Si bien el año 2016 el Hospital San Martín de Quillota, ahora Hospital Biprovincial Quillota Petorca, se incorporó a la red de hospitales con capacidad de generar donantes de órganos y tejidos del SSVQP, no fue sino hasta los años 2023 y 2024 que esta iniciativa se consolidó con fuerza gracias al trabajo mancomunado y colaborativo de diversas áreas del establecimiento, permitiendo que el recinto asistencial base de las provincias de Quillota y Petorca lidere las cifras de procuras de órganos en la Red del Servicio de Salud Viña del Mar Quillota Petorca.

En efecto, durante el año 2023 se materializaron 8 procuras y en el recién finalizado año 2024 fueron 6 los procedimientos realizados en el Hospital Biprovincial que permitieron procurar, preservar y, posteriormente, trasplantar órganos a quienes anhelaban un nuevo órgano que les permitiese vivir o mejorar su calidad de vida.

Anuncio Patrocinado

Recordemos que la falta de donantes es un problema grave que afecta a muchas familias que aguardan en listas de espera la disponibilidad de contar con un órgano, y que un sólo donante de órganos puede salvar hasta 8 vidas, y mejorar la calidad de vida de hasta 50 más. De allí que las cifras alcanzadas por el Hospital Biprovincial Quillota Petorca tomen especial relevancia, pues las 14 procuras alcanzadas durante los últimos dos años han llevado no sólo esperanza, sino que además vida a quienes lo requerían.

Es por ello que este miércoles 8 se realizó una breve ceremonia para bautizar el acceso principal al Hospital Biprovincial Quillota Petorca como la Plaza de la Donación y el Trasplante, lo cual tiene por objeto generar conciencia en la población sobre esta importante temática que se debe conversar al interior del seno familiar pero, además, para homenajear a las y los funcionarios del Hospital Biprovincial que se han prodigado en pos de la donación y trasplante de órganos y tejidos.

Hospital Biprovincial Quillota Petorca se posiciona como líder en materia de procura de órganos de la Red SSVQ estos últimos años

WAM | PUBLICIDAD

AGENCIA DE PUBLICIDAD

- Impresiones
- Manejo de redes sociales
- Videos y fotografías profesionales

Conversemos por WhatsApp

Al respecto, Claudia Madrid Aguilera, Subdirectora de Gestión del Cuidado del Servicio de Salud Viña del Mar Quillota señaló: *"La verdad es que inaugurar esta plaza es un hito muy importante para entender que la Red del Servicio de Salud Viña del Mar Quillota Petorca está comprometida con el tema de la donación y procura de órganos. Queremos, a través de esto, hacer nuestro agradecimiento a estos funcionarios, y a todos los funcionarios de la Red, que trabajan firmemente en poder dar vida todos los días, en poder dar salud todos los días; pero hay instancias en que no podemos, y en esas instancias es fundamental tener conocimiento y conciencia de lo que es la procura, para poder dar vida a otras personas"*, señaló la profesional.

Gran labor de equipos hospitalarios

Cabe destacar que el trabajo desplegado en el Hospital Biprovincial Quillota Petorca en esta materia requiere un trabajo conjunto entre la Coordinación Local de Procuramiento, equipo profesional que coordina los procesos de donación y Procura del SSVQ y el Coordinador Hospitalario del Hospital Biprovincial, cargo que recae en el Dr. Roberto Contreras Aguilera, quien además es Jefe de la Unidad de Pacientes Críticos del establecimiento, secundado por el Dr. José Chang Villacis; en realidad es la suma del gran trabajo de muchas y muchos funcionarios, especialmente del área crítica como son la Unidad de Emergencias, Pabellones y la misma Unidad de Pacientes Críticos, por lo que es a ellos hacia quienes se

Hospital Biprovincial Quillota Petorca se posiciona como líder en materia de procura de órganos de la Red SSVQ estos últimos años

centró este sencillo homenaje.

En relación a ello Eduardo Lara Hernández, Director del Hospital Biprovincial Quillota Petorca, señaló: *"Efectivamente, estamos liderando el proceso de procuramiento de órganos, este es un trabajo que estamos haciendo en conjunto con toda la red del Servicio de Salud Viña del Mar Quillota, y con todos los hospitales de la red. Este es un paso muy importante para nosotros, y que da a toda la población beneficiaria la oportunidad de poder ejercer la donación de órganos para todos sus beneficiarios"*, argumentó el directivo.

Cabe recordar que, si bien actualmente en nuestro país rige la Ley de Donantes Universales, a través de la cual todos los mayores de 18 años somos donantes de órganos, muchas veces las familias de potenciales donantes se oponen a este acto altruista que otorga mayor sobrevida y mejor calidad de vida a los receptores de órganos. Es por ello que el llamado siempre es a conversar estos temas, dar a conocer la propia decisión tomada en vida, crear conciencia y alertar sobre la importancia de estas temáticas en nuestra sociedad actual.

Alicia Gutiérrez Olivares es TENS del Servicio de Pabellones del Hospital Biprovincial Quillota Petorca y recibió un trasplante de riñón en julio del año 2023, y ella dejó un claro mensaje al respecto: *"Es necesario que todas las familias entiendan que donar es vida, que todos merecemos una segunda oportunidad, porque no se sabe el día de mañana qué pasará, si alguno de los miembros de nuestra familia pueda caer en alguna enfermedad. Eso, donar es vida y donar es maravilloso; y recordar a todos los familiares, a toda la gente, a todo el mundo, que nadie sabe qué va a suceder el día de mañana, puede sucederle a tu familia o a uno mismo; así es que donar es vida... donemos, chicos"*, señaló la funcionaria de salud y transplantada renal en la despedida.

y tú, ¿qué opinas?